

Precios de suscripción.

En Pamplona UNA peseta al mes.
Fuera, TRES pesetas 50 centimos trimestre
Extranjero y Ultramar. DIEZ id. id.

Anuncios y comunicados
PRECIOS CONVENCIONALES.

Número suelto CINCO céntimos.
Atrasado QUINCE céntimos.

Puntos de suscripción

PAMPLONA

EN LA ADMINISTRACION, PLAZA DEL CASTILLO
FUERA DE PAMPLONA.

Por correspondencia ó giro á favor de la
Administracion en libranza ó sellos de correo

DIRECCION Y REDACCION

PLAZA DEL CASTILLO NÚMERO 25 PLANTA BAJA

LAU-BURU.

Dios y Fueros.

EL MILENARIO DE UJUÉ.

III.

La aparicion.

Los escasos y desórdenes de los últimos monarcas godos y del pueblo español habian escitado la justicia de Dios. Un numeroso ejército africano, compuesto de los hijos del desierto, que al mando de Tarik pasó á las costas españolas desde las de Africa en el año 711, fué el instrumento de que se valió la Providencia divina para castigo de esta nuestra querida patria. En vano el descuidado rey D. Rodrigo reúne sus tropas y marcha al encuentro del enemigo. El rio Guadalete es testigo de la encarnizada lucha, y en sus ondas enrojecidas por la sangre de los combatientes, se hunde la monarquía, se sepulta la independencia de esta nacion.

Completamente derrotados los cristianos, sin tener otro ejército que pueda atajar los progresos de los invasores, ébrios estos de codicia se estienden cual terrible plaga de langosta por las fértiles provincias, asolando ciudades y campos, aldeas y montañas para saquear su avaricia; acompañando su paso el asesinato, la destruccion de los templos, el saqueo, y en brevisimo plazo de tiempo, comparativamente, casi toda la Península ibérica es por ellos ocupada.

Mas al Omnipotente, en cuyas manos están las suertes de los pueblos; que quiso castigar los pecados y prevaricaciones de súbditos y gobernantes, no plugo que nacion á la que visitara viviendo aún sobre la tierra la Madre del Redentor, que país al cual página tan brillante estaba reservada en los fastos de la historia de la Religion, se viese completamente privado de la fé y convertido totalmente en una provincia musulmana. Por eso suscitó corazones generosos, que levantando casi simultáneamente en las fragosidades de Covadonga y en la region

próxima al Pirineo la gloriosa enseña de la Cruz, recogiesen los dispersos restos y con un puñado de valientes comenzasen la magnífica epopeya de la Reconquista, que despues de cerca de ochocientos años de lucha, habia de terminar con la conquista de Granada en 1492.

En aquellos remotos tiempos no existia aun Ujué.

Era un magnífico dia del mes de Mayo del año 886. Un jóven pastorcillo de un pueblo que estuvo situado á una legua, al medio dia de esta villa, en el lugar conocido por Nuestra Señora de la Blanca, donde aún se ven vestigios, hallábase alegre custodiando su rebaño por aquellos montes. Llama su atencion blanquísima paloma, que frecuentemente entraba y salía del ahugero de una peña. Pretende espantarla ó herirla con piedras y su palo. Empresa inútil. La inocente ave parece burlarse de su enemigo, y ni se asusta, ni abandona sus repetidas visitas. Escitada la curiosidad del rapazuelo, pretende hacerla presa cuando se halla dentro de la concavidad; trepa para ello trabajosamente, más ¿cuál seria su sorpresa al ver una gruta y en ella una preciosa imagen de la Virgen, á cuyos pies está la palomilla objeto de sus infantiles iras! Al momento cae de rodillas y de sus puros labios se eleva al cielo ferviente plegaria.

La tarde vá cediendo al imperio de las sombras; preciso es recoger la mañana y regresar á casa. Con sentimiento abandona dicho lugar, vacilando si manifestar tan feliz hallazgo á los habitantes de la aldea ó por el contrario ocultar la noticia para así gozar él solo de semejante bien. Pero decidese por lo primero, y no bien llega al pueblo, comunica á sus moradores la nueva del hallazgo de tan preciada joya. Al escuchar su sencilla relacion acompañada de lágrimas de ternura, que bañan sus sonrosadas mejillas, no dudan de su veracidad; organizase nu-

merosa procesion para visitar el lugar donde la Señora se encuentra, y facilitada algun tanto la aspera y penosa subida, todo el pueblo puede verla y admirarla, con su paloma á los pies sin espantarse de semejante concurrencia. Deliberase sobre llevarla al pueblo ó construir allá devota capilla, y determinado esto último, pocos años despues todo el pueblo se habia trasladado á aquel inhabitado lugar á la sombra de tan poderosa abogada.

Tal fué el origen de la villa de Ujué, la que para conservar la memoria de dicho acontecimiento quiso tomar el nombre de *Santa María de Usoa* (*Usoa* significa paloma en idioma vascongado) recordando la que fué causa de semejante hallazgo; nombre que por corrupcion de la primitiva voz ha quedado en el de *Ujué*.

Aquella imagen veneranda hallada del modo indicado mil años há, y colocada sin duda, ignorase cuándo, en tan retirado sitio por los cristianos, temerosos cayese en manos de los sectarios de Mahoma, es la misma que hoy se conserva en su trono. Representa una Señora sentada con un niño en su regazo. Es de madera, si bien en casi su totalidad (excepto cabeza, cuello y manos, y lo mismo las del Niño) se halla cubierta de planchas de plata; y la accion de los siglos no ha hecho desmerecer la materia de que está construida, encontrándose fresca y exenta de corrupcion. Su altura es de noventa centímetros.

INIGO.

La luz de la verdad

Las perturbaciones de Londres, de Bélgica y de Decazeville, que han arruinado á tantos patronos y han agravado la situacion de los obreros, les han puesto además en manos de a mos mucho más implacables que los patronos, en las de los jefes del motin.

Pero la acusacion más fuerte en estos cataclismos, la acusacion terrible, espantosa, aterradora, cae sobre los que impulsan á los obreros. El obrero, al escuchar-

ya ganar mi vida con el violin... mis dedos se resienten de una parálisis sufrida en otro tiempo: mi hija se muere del pecho... y también de miseria...

Se revelaba un dolor tan profundo en el acento del anciano, que los jóvenes se sintieron conmovidos y llevaron rápidamente sus manos á los bolsillos, sacando todo lo que contenian. ¡Poca cosa, es verdad!... ¡El primero 50 céntimos!... el segundo 0'30!... y el tercero un trozo de resina!... Total, ochenta céntimos para remediar tan grande infortunio!... Ciertamente era muy poco: así lo comprendieron los jóvenes que se miraron con aire de lástima.

—¡Amigos míos! exclamó de pronto muy animado el primero que habla dirigido la palabra al pobre anciano; vamos á buscar lo que nos falta... Se trata de un colega... Tu Adolfo coje el violin y acompaña á Gustavo; mientras tanto nuestro amigo Carlos hará la cuestacion.

les y seguirles, puede convertirse en ladrón ó incendiario; pero sus instigadores son doblemente criminales, porque aquel obra inconscientemente.

Así es, que se siente uno impulsado á decir á los jueces, ahora que ha llegado la ocasion en Londres, en Decazeville, en Bélgica; Tened compasion de los que han sido fanatizados por el sufrimiento y la cólera ó dominados por el miedo; pero castigad sin piedad á los que organizan la desesperacion y la ruina, á los enemigos del orden, del trabajo, de la patria, de la humanidad. Dejad caer sobre esos apóstoles la mano de la justicia.

Porque ellos son responsables de todos los asesinatos cometidos por la misma causa en todos los puntos del globo, en pueblos á donde ellos no irán jamás, y en que sus nombres son desconocidos; son responsables de todas las ruinas, de todos los crímenes, de todas las deshonras. Para ellos es una profesion la de corromper á los pueblos, la de elevarse por las desgracias y los crímenes de los demas, para llegar por ese camino de sangre á la riqueza y al poder. No son ellos los que tienen el valor de presentarse con el puñal y la tea, y si se les coje por el cuello, exclaman: «¡Yo no he robado; mis manos están limpias de sangre!»

La sociedad europea, la sociedad humana, es la que debe ver esto, y no gastar sus fuerzas contra los pequeños, que solo son instrumentos y víctimas. Ataque la causa; hiera en la cabeza. Y no crea tampoco que salvará sus intereses y su vida, ni que será indultada por la historia, si sólo se limita á poner término á las predicaciones criminales. Hay una causa más permanente, y por tanto, más temible; y es la guerra que se hace á los predicadores del bien en la hora misma del triunfo de los predicadores del mal; y es la neutralidad predicada á los preceptores de la juventud; y es el escepticismo, convertido á su vez en religion del Estado.

Es la causa tambien el freno suprimido, la esperanza destruida, la imagen y la promesa de un mundo mejor relegado al libro de las tábulas, el respeto y la tradicion abandonados en todas partes, el deber sacrificado al derecho y el derecho reducido al de la guerra. ¡Decís que sois hermanos! y supongo que lo habeis sido y que quereis volverlo á ser; pero hoy sois hermanos disfrazados de lobos: *homo hominibus lupus*. Vuestra excusa, si existe, se encuentra en vuestra ignorancia. Los discursos de los moderados, reducidos, según ellos dicen, no á desterrar á Dios de la sociedad, sino á tenerle secuestrado en sus templos, apartando de El la intelligenza y el corazon de sus hijos, esos discursos son los que forman los auditorios y los batallones del comun enemigo de la sociedad. Estos discursos forman el preludio de los actos de Charleroi y Decazeville.»

Y ahora, sin comentarios, digamos que

¡Y dicho y hecho!... Vedlos levantar los cuellos de sus gabanes, atusar exageradamente sus cabellos, para desfigura en lo posible el semblante, y calarse los sombreros hasta los ojos!... Ahora con brío y unidos!... En una noche de Navidad Dios debe sernos propicio!...

—Se trata de alcanzar el premio de honor, ¡adelante Adolfo! empieza con tu composicion de concurso, para atraer al público.

Bajo los dedos ejercitados del jóven, el violin del pobre resonó alegremente, y el *Carnaval de Venecia* brilló como nunca habia brillado en el mejor salon de concierto: todas las ventanas se abrieron, los transeuntes formaron un círculo que iba cada vez en aumento, y al terminar se oyó una salva de aplausos, y muchas monedas blancas cayeron en el sombrero del anciano, colocado de una manera significativa, muy en evidencia, bajo el rebervero.

Despues de una brebe pausa, el violin preludió un acompañamiento.

(2) FOLLETTIN DEL "LAU-BURU."

UN CONCIERTO IMPROVISADO.

acera y colocó el violin sobre sus rodillas murmurando: ¡No puedo ya tocar!... ¡Dios mío!... ¡Dios mío!... y comenzó á llorar silenciosamente.

Al mismo tiempo llegaban por aquella avenida larga y oscura tres jóvenes, tarareando alegres una cancion entonces muy en boga. Distráidos, tropezaron con el anciano, que ocultaba la sombra del tejadillo; el uno lo

pisó. el otro hizo rodar su sombrero, y el último dió un paso atrás, estupefacto al ver enderezarse y salir de la oscuridad aquel anciano de elevada estatura y de aspecto humilde é imponente á la vez.

—¡Perdonad, señor!... dijeron los tres á un tiempo. ¿Os hemos hecho daño?

—No, respondió el violinista, bajándose con dificultad para recoger su sombrero; pero uno de los jóvenes se adelantó y se lo entregó, mientras su compañero viendo el violin le preguntaba:

—¿Sois músico sin duda?

—Lo era en otro tiempo, contestó el pobre hombre, y dos gruesas lágrimas se deslizaron lentamente por las profundas arrugas de sus mejillas.

—¿Qué tenéis?... ¿sufrís acaso?... ¿podriamos aliviaros?

El anciano miró á los tres jóvenes... despues les tendió el sombrero suspirando:

—Dadme una limosna por Dios... no puedo

este rayo de luz sobre la situación de Europa y los enemigos sociales, ha brotado de la pluma de Julio Simón, el famoso republicano francés.

Correspondencia.

Madrid 12
Sr. Director del LAU BURU.

Elecciones.

Un muerto y varios heridos.

Lo más saliente del día puede considerarse que ha sido las noticias de algunos distritos donde no se ha podido verificar el escrutinio.

En Barca (Ornse) se promovió un motin con malas consecuencias, pues resultó un muerto y varios heridos; los principales promovedores han sido denidos y se instruye el correspondiente proceso. En Hoyos hubo de suspenderse el escrutinio por alteracion del orden. Y en Reyes (Cáceres) aparecieron el Domingo pasquines pegados en varias casas y desde algunas ventanas se hicieron disparos, sin que afortunadamente se registrara desgracia alguna.

Hata este punto ha llegado el encono en ciertos distritos, donde los vencidos no han querido pasar por derrotados. Y puede suceder tambien, sin que yo aluda á unos ó á otros, que los malos artes que se emplean en asuntos electorales sean la causa de algunos trastornos siempre sensibles y muchas veces censurables, si la intervencion de alguna autoridad es causa del encono de los ánimos. Por estí razon, acaso mas que por otra cualquiera, mientras subsista el régimen electoral que tenemos, bien sea con la influencia ó presion de altos funcionarios ó sin ella, ningun gobierno puede alardear de sinceridad electoral; porque por muy rectas que sean sus intenciones y por bien ordenados que sean los trabajos para dar la mayor independencia al elector, jamás deja de ejercer presion el cacique, ni escapan muchos electores á la influencia de uno ú otro bando.

Dejan pues lo que en nuestro país por desgracia es un mal arraigado y pura ilusion corregirlo en absoluto, vamos á otros asuntos de los cuales se ha hablado en los círculos políticos.

En primer lugar se ha discurrido sobre las declaraciones que esta noche harán los señores Romero Robledo, Lopez Dominguez, Linares Rivas y Becerro. Pero como las opiniones han sido muy diversas, prefiero comucar á los lectores por telegrama la verdad de lo que ocurra.

Moret en Orgaz

En Orgaz fué ayer recibido el señor Moret con gran entusiasmo; música, arcos de triunfo, aclamaciones, recepción. A las seis de la tarde hubo reunion en el teatro que estaba completamente lleno. Presidió el alcalde que pronunció dos discursos. El señor Moret, pronunció uno muy elocuente recordando sus elecciones en el distrito donde le presentó el señor Martos y el programa que formuló, hace siete años proclamando la union de todos los liberales, hoy realizada bajo la jefatura del señor Sagasta. Añadió que solo quedan personalidades muy disidentes que serán atraídas por comunidad de ideas y leal tratamiento.

Dijo que esta concordia será extensiva á los conservadores para fines de gobierno y defensa de la monarquía; pero habrá tambien absoluta intransigencia para los enemigos del trono.

Manifestó que existirá tambien incom-

patibilidad del partido liberal con aquellos que pretendan concesiones que pueden hacer crear una monarquía transitoria y que se preparen al advenimiento de la república. Despues habló de la cuestion social, de la política del gobierno y de las relaciones entre la Iglesia y el Estado.

Consejo de ministros

En el Consejo que se celebra en la presidencia, se están enterando los ministros del resultado del escrutinio en toda España. En los telegramas recibidos de los gobernadores se ven algunas sorpresas. El señor Pedregal que aparecia derrotado cuando se completaron los datos, fué proclamado ayer en el escrutinio de Oviedo. En Puente de Ibañeta lucharon dos, el señor Ortega y Munilla de *El Imparcial*, y el señor Folla.

Los primeros datos arrojaban una mayoría para el señor Ortega, luego se completaron y resultaba triunfante el señor Folla, y ahora en el escrutinio unos interventores dan el acta al uno y otros al contrincante. Esto es muy peregrino.

Lo de Despeñaperros

A un personaje de la situación que ocupa un puesto de los más elevados le he oido espresarse al hablar de lo de Despeñaperros en términos que le hacian abrigar ciertos temores relativos al orden público.

Y se fija en que en dicho punto se ha repetido ya el hecho de haber sostenido una lucha tenaz con los guardas de los túneles, lucha que no se entabla sino con ciertos móviles, sea el robo ó el intento de hacer armas contra el actual estado de cosas.

Impresiones

Recordarán los lectores que en más de una ocasion se ha dicho en los periódicos que cada ministro procuraria traer á las Cortes su grupito más ó menos numeroso y que en particular el señor Moret, por su propia debilidad pasaria por todo, contentándose con uno, dos ó más diputados amigos que le concedieran. Pero estas cosas no son para guiarse por la impresion del momento y el resultado de las elecciones no conviene con lo que se ha dicho.

En este asunto tengo informes de personas que me merecen entero crédito y puedo afirmar que los amigos del señor Moret no forman grupo que responda á intereses particulares dentro del partido liberal, sino que todos reconocen como jefe único al Sr. Sagasta; pero que si se tratara de averiguar que personalidad política de aquel partido tendrá en el Congreso mayor número de amigos políticos que en todas ocasiones le han seguido, ciertamente que el Sr. Moret no seria de los que tuvieran menos, quedando demostrado lo infundado que fué hablar de debilidades ni contentamientos, cuando realmente no ha existido otra aspiracion en el ministro de Estado, como en todos los ministeriales, que forma una mayoría parlamentaria unida y numerosa.

El Corresponsal.

Crónica general

Felicitation patriótica

Un periódico catalán publica el siguiente mensaje dirigido á Mr. Parnell:

«*L'Arch de San Martí* de Provensals periódico defensor de la reivindicacion de los derechos civiles y políticos de la patria catalana, en nombre de la misma, felicita calurosamente á Mr. Parnell por el triunfo obtenido por la Irlanda.

«Los abajo firmados, decididos defenso-

res de los derechos de Cataluña en toda su integridad, se adhieren á esa muestra de simpatía para el gran pueblo irlandés, que con tanto celo y actividad defienden sus libertades y autonomia.

«Ojalá que pronto puedan los irlandeses devolvernos semejante obsequio.

«¡Viva la Irlanda libre!

«Juan Serra y Saló.—Sebastian Fabrés.—J. Narciso Roca.—Eduardo Padrós.—Victor M. Casals.—Pedro Gurhui y Fontanills.—Juan Millet.—Manuel Folguera Durán.—Bienvenido Cabot.

Este mensaje y el nombre de los que se le adhieran, formarán un álbum impreso en letras de oro sobre pergamino, que una comision irá expresamente á poner en manos de Mr. Parnell.

Envenenamiento en Cuba

Un hecho infame se cometió el 18 de Marzo último en un café de Cienfuegos (Cuba).

Una persona desalmada, no se sabe quien, roció con polvos de Arsénico gran número de dulces que algunas horas más tarde producian el envenenamiento de muchas personas y llenaban de consternacion á los habitantes de aquella ciudad.

Hasta las diez de la noche del 19 del expresado mes se sabía de veinte personas envenenadas.

Además del indicado número lo estaban tambien el capitán del cuarto escuadron del regimiento del Príncipe, D. Faustino de Cabo Hidalgo, dos soldados del mismo escuadron, la esposa y asistente del capitán del batallon de San Quintín D. José Benito y Castro y seis guardias civiles.

Los tribunales entienden en el esclarecimiento de este asunto.

Es digna de notarse la circunstancia de que, reconocidos ante el juzgado por los médicos y farmacéuticos los dulces recogidos en la confitería del café, no se encontró en ellos nada que pudiera ser nocivo á la salud.

De Filipinas

Escriben á un colega madrileño:

«Un nuevo atropello ha cometido en Mindanao el el datto Uto, acompañado de sus secuaces. El día 15 de Febrero último, como á las tres de la madrugada se presentaron en Tamontaca tres ó cuatro moros juramentados del datto Uto, y con una audacia pasmosa, prendieron fuego á la casa mision, reduciéndola á cenizas, é igualmente la casa de los Padres, la iglesia antigua, los camarines de palay y de las maderas y una parte de la iglesia en construccion.

«La alarma fué grande y los PP. trabajaron con denuedo, auxiliados por otras muchas personas, para salvar á los niños huérfanos cogidos ó redimidos, no habiendo habido desgracias que lamentar. Las pérdidas se calculan en unos 18.000 pesos. El establecimiento destinado á los libertos quedó intacto. Como se quemaron las ropas y tantos efectos, el brigadier señor Serriá envió enseguida á los PP. dos cajones con ropas y doscientos pesos; el Capellan del regimiento número 3 les entregó 20 pesos; un chino, les ofreció darles una arroba de carne diaria y otras personas caritativas les dieron socoros en dinero y efectos.

«El datto Uto y sus secuaces quemaron tambien el día 14 de Febrero el pueblecito de Amadeo, el depósito de carbon de la Marina en Cottabato y el cuartel de infantería. Las pérdidas son de consideracion.

«El día 19 el destacamento de Tamontaca, sostuvo un ligero combate con los moros, del que resultaron 7 de estos presos y uno muerto.

«La autoridad superior ha dictado enérgicas medidas, á fin de castigar fuerte y severamente á aquellas hordas salvajes, que tienen en constante alarma á los pacíficos y honrados moradores de Mindanao.

Diputacion foral y provincial de Navarra.

Sesion del 1.º de Abril

Los Ayuntamientos de Lesaca y Miranda de Arga obtuvieron respectivamente permiso para exigir á la sidra que se importase los mismos derechos que al vino comun y satisfacer de fondos municipales los gastos que ocasionara el servicio de serenones.

Sesion del 2 de Abril

Accedióse á las instancias de los Concejos de Artariaín y Erice (valle de Atez), D. Juan To Rota, de Garralda, y D. Nicolás Cenarro, de Caparros, relativas las tres primeras á un aprovechamiento forestal y la última á que los encargados de los portazgos de Tudela y Montegudo no exigieran derechos por el paso de las burras á la parada de dicha ciudad; y se desestimó una solicitud de D. Hermenegildo Montorio, de Cascante, sobre abono de pesetas.

En la forma propuesta por los negociados correspondientes, se aprobaron los presupuestos municipales formulados por los Ayuntamientos de Zabala y Leache y de los valles de Anué y Estepibar para el corriente año; y se concedió permiso al Ayuntamiento de Villafraña para señalar á la Maestra auxiliar de Instruccion primaria, doña Nicolas Salvador, el sueldo de 750 pesetas anuales desde el día de ayer, al de Sansoain para proceder á una limpia en su monte comun; y al de Burgui para que facilitase á D. Francisco Cabodevilla y consortes los árboles que necesitaban con objeto de reedificar sus edificios.

Se dió lectura de una instancia del Alcalde de Tudela, rogando se resolviera lo que procediese acerca de la reclamacion producida ante el Ayuntamiento de esa Ciudad por el arrendatario del cobro de derechos del puente, relativa á que los transeúntes que pasaran por este y llevaran del ramal sus caballerías, pagasen por entero los derechos correspondientes, y no la mitad, como pretendian; y previo informe de la Contaduría provincial, opinando que los que pasaren el portazgo con una caballería sin carga, aunque el conductor fuese á pié, debian ser considerados para los efectos del pago como si lo hicieran de cargado; que los que trasditaran con varias caballerías sin cargar, satisficieran los derechos que correspondiesen como de vacio, exceptuando una de las caballerías, en la que regularmente suele ir el dueño, y por la cual deberia pagar como de cargado; y que las de silla, en jama, artolas, sillones, lomillos y demás destinadas á ir montado, con estribos ó sin ellos, deberia tambien satisfacer como de cargado, resolvió la Diputacion de conformidad con lo propuesto por la citada dependencia, adicionando que se pagasen tantos pasos de cargado como individuos condujeran caballerías de vacio.

Vista una solicitud del Ayuntamiento de Güesa, pidiendo permiso para la terminacion de las obras del cementerio principiadas á ejecutar cerca de la carretera y suspendidas por no haber obtenido la facultad necesaria, se acordó concedérselo en lo relativo al ramo de caminos; previéndole que dicho cementerio no guardaba la distancia que debia mediar entre el mismo y la carretera, segun las disposiciones de sanidad vigentes.

Dióse cuenta de una instancia del Ayuntamiento de Arguedas, solicitando se limpiasen dos alcantarillas de la carretera, por las que no podia pasar el agua para el riego de algunas heredades; y previo informe de la Direccion del ramo, evacuado en el sentido de que la indicada limpieza correspondia á los regantes que utilizaban las aguas que por dichas alcantarillas se conducian, así lo determinó la Diputacion.

Examinadas las condiciones formuladas por el Ayuntamiento de la villa de Urroz para la ejecucion de varias obras en el ponton del camino titulado de «Mendinueta», se aprobaron de conformidad con lo propuesto por la dependencia respectiva, con las modificaciones que la misma indicó acerca de la tercera, sétima, undécima y decima sétima.

Defiriendo á lo solicitado por D. Pedro Gar-

—Ahora tú, Gustavo, dijo Carlos.

El joven á quien este se dirigia cantó la balada «Venid, gentil señora...» con una voz de tenor dulce, vibrante, soberba. El público encantado gritaba con entusiasmo: ¡bis! ¡bis! ¡bis! y la colecta aumentaba y la multitud era cada vez más compacta. Ante aquel éxito y aquellos resultados, el iniciador del pensamiento añadió: Vamos, para concluir, el tercero de *Guillermo Tell*... Adolfo, acompañaos y abusa á la vez de tus notas bajas, mientras yo con mi voz de carraca haré de barítono; tú, Gustavo, mi bello tenor, algunas de tus mejores notas, y las alondras van á caer asadas del cielo.

El terceto comenzó... El anciano, que habia permanecido inmóvil hasta entonces, no atreviéndose á dar crédito á sus ojos ni á sus oídos temeroso de ser juguete de un sueño, se enderezó con el rostro transfigurado, y cogiendo su baston, comenzó á marcar el compás con tanta maestría, que bajo su direccion los jó-

venes electrizaron, arrebataron á la multitud, la cual no les regaló en verdad sus aplausos ni su dinero. Este bajaba de las ventanas como salta de los bolsillos, y Carlos se vió muy apurado para recoger las monedas que caian fuera del sombrero.

Terminado el concierto, la multitud se dispersó lentamente: todos hubieran deseado una segunda parte.

Los jóvenes se acercaron al anciano, á quien la emocion sofocaba... Vuestros nombres murmuraba el pobre hombre... ¡vuestros nombres para que mi hija los repita en sus oraciones!

—El primero dijo: Yo me llamo la Fé!

—Yo, la Esperanza añadió el segundo.

—Entonces, yo soy la Caridad! dijo el último, entregando al anciano su sombrero, que apenas podia contener el producto de la cuestion.

—¡Ah, señores!... señores!... exclamó este, sabed al menos á quién acabais de favorecer

tan generosamente!... Yo me llamo Chappuer, soy alsaciano... durante diez años he sido director de orquesta en Strasbourg; allí he tenido el honor de poner en escena el *Guillermo Tell*... ¡Ay de mí desde que salí de mi país, la desgracia, la enfermedad y la miseria me han perseguido! ¡Nosotros acabais de salvarme la vida!

Gracias á este dinero podré volver á Strasbourg, donde tengo algunos amigos que me ayudarán. El aire natal volverá la salud á mi hija... Dios bendecirá los talentos que habeis puesto tan sencilla y tan notablemente al servicio de mi miseria; yo os lo aseguro y os lo predigo: ¡seréis grandes entre los grandes!

Así sea, respondieron conmovidos los tres amigos. Despnes cogíendose del brazo prosiguieron alegres y satisfechos su camino.

¡Nobles corazones! Tal vez no se acuerdan ya de aquel concierto improvisado!

Pero si sois curioso lector, si deseais saber cómo se ha cumplido la predicción del ancia-

no Chappuer, yo puedo, aunque cometiendo una indiscrecion, revelaros los nombres de aquellos tres alumnos del Conservatorio... cuya modestia se resentirá ciertamente... y bien... qué hacerle?

¿Quién sabe además si estas líneas serán leídas por la hija del viejo alsaciano? ¿Quién sabe si conocerá únicamente por ellas los nombres de aquellos á quienes su padre debió quizá la vida?

Oidos pues:

El tenor se llamaba Gustavo Roger.

El violinista, Adolfo Hermann.

El postulante, Carlos Gound.

H. Lafontaine.

cia, vecino de Mallen, se acordó autorizarle para que recargara el talud del terraplen de la carretera de Ribaforada á Buñuel en el punto y con el objeto que indicaba; pero con la condición de que había de ejecutarse la obra bajo la inspección del Leñador de caminos del Distrito de Tudela, siendo de cuenta del solicitante los perjuicios que pudieran sobrevenir á la carretera provincial, y sin que este permiso afectase á los derechos del Canal Imperial de Aragón.

Gacetas.

Sarasate.—El artista sin rival pasó ayer por la estación férrea de esta ciudad, procedente de Madrid donde ha recibido las más entusiastas ovaciones y dirigiéndose á Londres á recoger, seguramente nuevos laureles.

Los triunfos que ha alcanzado últimamente en la capital de España, son inmensos. Toda la prensa madrileña se ha hecho eco de las manifestaciones ruidosas con que ha manifestado su entusiasmo lo más selecto é inteligente de la población cortesana.

Nosotros sabemos, á ciencia cierta, que nuestro insigne paisano ha salido de la Corte emocionado á causa de las sinceras pruebas de afecto y admiración que ha recibido.

En el último concierto, el domingo, recibió el mismo Circo del Príncipe Alfonso además de un gran número de ricos regalos, el diploma de la gran número de ricos regalos, el diploma de la gran cruz de Isabel la Católica, que le fué entregada por el señor conde de Morphi en nombre de la Reina y del gobierno. Felicitamos sinceramente á nuestro querido paisano y amigo.

En dicho último, concierto Sarasate tuvo que salir ante el público cerca de treinta veces. Parecía que este no podía conformarse con que el eminente artista se ausentara de Madrid.

En esta estación del ferro-carril conversaron con Sarasate durante 20 minutos, el Sr. Pastor, presidente de la Sociedad de conciertos de Santa Cecilia, el director de la misma Sr. Maya y otras personas, además de su señora hermana doña Francisca que bajó acompañada de su esposo D. Juan Cancio Mena, y los señores Navasús primos del incomparable violinista.

Al partir, éste prometió venir á pasar en Pamplona las fiestas de San Fermín, tomando parte en los conciertos musicales. A fines de Junio piensa llegar á Madrid, de donde vendrá aquí en los primeros días de Julio. Con él es casi seguro que vendrán los ilustres navarros Arrieta y Zabalza y también el maestro Chapi y otros artistas de gran talla.

De suerte que los conciertos musicales del presente año van á ser verdaderos acontecimientos artísticos.

En ellos, según nuestros informes, ejecutará el eminente pianista Sr. Zabalza tres preciosas composiciones una de las cuales se titula "Rochapea," nombre de uno de los barrios extramurales de esta ciudad y que puesto por título á una obra musical, revela el amor de su ilustre autor á Navarra y Pamplona. Este amor y el entusiasmo por su país natal lo tiene bien demostrado, así como también los otros esclarecidos paisanos que hemos mencionado.

Sin embargo no queremos dejar de consignar una prueba más de ello. En carta que hemos visto, el Sr. Zabalza dice que aun cuando contraria sus intenciones y propósitos el venir y tomar parte en los conciertos, no puede negarse á ello, "tratándose, dice, de mis amigos, y sobre todo de mi querida Navarra."

De cómo se escribe la historia. El "Times" publica este telegrama, expedido el día 10 en Madrid:

"En Lérida, Gerona y Valcarlos (Navarra), algunos conspiradores han tratado de perturbar el orden por la fuerza de las armas durante las elecciones; pero las precauciones tomadas por las autoridades civiles y militares han frustrado sus planes."

Por lo que á Navarra se refiere, el correspondiente del "Times" ha sido mal informado.

Se nos antoja que el correspondiente ha demostrado en esta ocasión que hay quien en "ciertas" épocas dice "ciertas" cosas porque conviene decir las para "ciertas" fines.

Dicen de Tudela, que desde el domingo último, se ha dejado sentir el frío con tanta ó mayor intensidad que durante el invierno, siendo acompañado de lluvias, nieves y algunas granizadas que han puesto en peligro las viñas, que se hallaban bastante adelantadas.

Para implorar la misericordia Divina se expusieron en las iglesias el Santísimo Sacramento.

Reina gran pesar entre los agricultores de la zona de Tudela que con motivo de los temporales reinantes no pueden dedicarse á sus faenas habituales. En ellos también motivo de pena el ver el estado en que se hallan los campos de aquella jurisdicción que con tal abundancia de aguas y las granizadas que en ellos han caído, se encuentran en bastante mal estado.

El domingo se celebró en Tudela una reunión á la que asistieron varios agricultores ganaderos y propietarios.

Esta reunión tenía por objeto dar cuenta á dichos señores, de los trabajos practicados con objeto de encontrar un local para establecer un centro en el cual puedan cambiar sus ideas y tratar del fomento de los intereses representados por las clases allí congregadas, al mismo tiempo que sirva para recreo y solaz de esas mismas clases.

Para la formación de dicho centro se suscribieron desde luego noventa y siete individuos de los que acudieron á la reunión, conviniendo en que se recabara la formación de la lista de socios y redacción de un reglamento.

En la Fonda de Europa de esta ciudad, se celebró el domingo un banquete con que los diputados electos en esta jurisdicción obsequiaron á los comisionados de las secciones que habían venido con motivo del escrutinio general. Los diputados señores marqués del Vadillo, y D. Wenceslao Martínez manifestaron su gratitud por haber sido elegidos de nuevo y recomendaron para la elección de senadores la candidatura de los señores Ulzurruo, Escudero y Colmenares, prometiendo trabajar ellos y con éstos si son elegidos, con todo empeño en pró de los intereses de Navarra. El señor Escudero, que estaba presente, dió las gracias en su nombre y en el de sus compañeros á los señores Vadillo y Martínez y manifestó también la resolución de procurar con todas sus fuerzas el bienestar y la prosperidad de nuestra provincia. Después hizo uso de la palabra el señor Maso, de Burguete, excitando á los concurrentes á apoyar la candidatura ya dicha para senadores.

Como todo lo que atañe á la clase obrera despierta todo nuestro interés sabiendo que aquí hemos tenido todas las clases escelente preparación para el cumplimiento parroquial que hasta en la cárcel se está haciendo nos ocurre que todavía no ha llegado á nuestros oídos si así como el año pasado se piensa también en este hacer algo para que los obreros del monte de San Cristóbal se disponga para el cumplimiento del precepto pascual.

Circunstancias especiales nos han impedido realizar ayer ni hoy nuestro propósito de ocuparnos de los ejercicios espirituales celebrados en la iglesia parroquial de San Agustín y que han terminado con numerosísimas comuniones en las cinco parroquias de esta ciudad.

Lo haremos en el próximo número.

En la iglesia parroquial de San Lorenzo se celebrarán hoy á las once y media de la mañana los funerales en sufragio del alma de doña Joaquina Boloqui, madre de nuestro querido amigo el diputado foral y provincial don Manuel Albistur.

Un adelanto más. Tal es el que han conseguido los señores Scott etc. Bowne al haber logrado quitar al aceite higado de bacalao su nauseabundo olor y sabor, y al mismo tiempo aumentar sus propiedades medicinales, uniéndolo con los hipofosfatos, por medio de su "Emulsion de Scott."

Cultos religiosos.

Miércoles.—San Tiburcio.—En San Saturaino: Se expone S. D. M. á las cinco y se reserva á las siete, concluyendo con el Santo Rosario. En San Agustín, San Nicolás y San Lorenzo: Sigue el Setenario en la misma forma que los días anteriores.

Anuncios preferentes

SUBASTA DE FINCAS.

Por el testamento del Excmo. Sr. Duque de Alba, Conde de Lerin (q. s. g. h.) El día 17 del corriente mes de Abril y hora de las diez de su mañana se venderá en pública y extrajudicial subasta doble, bajo las condiciones que esarán de man fiesto en Madrid y Pamplona y se facilitarán á todo el que lo solicite, las fincas siguientes:

Huerta llamada de la Torre en jurisdicción de Lerin.
Id. id. de la Serna en id.
Id. id. de los Huertos en id.
La heredad llamada del Plano en id. y un terreno plantado de chopos.

Una heredad de regadío llamada de Sobre la Presa en id. Y otra en Campollano término de Puente la Reina. Y el día 25 del mismo y á la indicada hora el Monte de Osquia, en el valle de Ollo, celebrándose las subastas en la casa habitación del apoderado de dicha Testamentaria D. Jorge Martínez y Gil calle Mayor número 12 en la ciudad de Pamplona, y en Madrid en el Palacio de Liria

Para tomar parte en las subastas hay que hacer depósito, previamente, en efectivo metálico, de las cantidades que á cada finca están señaladas en el pliego de condiciones.

Pamplona 13 de Abril de 1886.—Jorge Martínez y Gil.

ANUNCIO.

El despacho de Tabacos Habanos y Lotería de primera clase número 7 que estaban en la calle Zapatería, han sido trasladados á la calle de Calceteros número 3 y 5 á cargo de doña Dolores Errea, viuda de Colmenares.

VINO.

En la calle Mayor número 46 se vende de Mendigorria á 16 reales cántaro, puro sin compostura ni mezcla: se recomienda á los braceros del campo por ser muy superior al mejor chacolí.

Hay también de otras clases muy superiores y de las más selectas de Navarra y Aragón, estos últimos á 32 reales, de los que se dan á prueba por pintas.

LA RENDICION DE GRANADA

Habiendo llegado una nueva remesa de estos grabados, para los muchos suscritores que no habían podido obtenerlos, se recuerda que pueden pasar á recogerse en la imprenta de F. Istúriz, Plaza de la Constitución 17.

Enfermedades de la boca.

PASTILLAS NIELK
de clorato de potasa comprimidas, eficaces contra las anginas, crup, ronquera; fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta. Las Pastillas Nielk, calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso especialmente los oradores y cantantes.

Se vende en todas las farmacias. Para evitar imitaciones y falsificaciones exíjase el sello de la «Sociedad Farmacéutica Española» impreso con tinta roja.

CASIANO DIAZ.

Cambio de moneda, compra y venta de valores del Estado, descuento de cupones, giros.

Envío de billetes de Lotería, prev pago de su importe y gastos de correo,

Se reciben encargos y comisiones, percibiendo honorarios módicos, Oficinas, ZAPATERIA, 18—PAMPLONA. Horas: de 8 de la mañana á 8 de la noche.

NOTA: En la misma casa se publica hace cinco años «El Auxiliar», semanario de Administración y jurídico: precio 750 pesetas al año.

ACABA de recibirse en la Sucursal de máquinas para coser de La Compañía Fabril Singer, establecida en la calle de Mercaderes número 16, una gran remesa de hilos y sedas en carretes, de todos números y colores de su excelente fabricación.

Lo que se hace público, para conocimiento de su numerosa clientela.

Venta por mayor y menor.

Unico depósito en Pamplona. 16. Calle de Mercaderes núm. 16.

DINERO


El firmante tiene encargo de imponer dinero sobre pueblos y con garantía de los mayores contribuyentes, según se acostumbra.—Benito Bustince.

LOTERIA

La única administración de Loterías que hay en la calle de Zapatería, es la Principal, número 1 á cargo de Casiano Diaz, situada hace años en el número 18 de dicha calle.

Para el sorteo del día 17 hay décimos de 8 pesetas.

18, ZAPATERIA 18, PAMPLONA



DOÑA GREGORIA ALZUGARAY DE BARRICARTE
Falleció en San Sebastian el día 10 de Abril de 1885.
Su viudo, hermano, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás interesados

Suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la función de Aniversario que en sufragio de la misma se celebrará en la parroquia de San Saturnino mañana Jueves 15 del corriente á las once de la mañana.

NO SE REPARTEN ESQUELAS. *El duelo se despide en la Iglesia.*
Pamplona 14 de Abril de 1886.

Todas las Misas que se celebren el Jueves en dicha Iglesia, serán aplicadas por su eterno descanso

Modista de sombreros.

Con las últimas novedades de París acaba de llegar á esta capital la señorita Fabri Estanga, ofreciendo sus servicios en su nuevo establecimiento, plaza del Castillo número 1, contiguo á la Perla.

AVISO AL PÚBLICO.

En el establecimiento del aragones sito en la carretera de Tafalla frente á Cordovilla se vende vino tinto de Cárñena puro y legítimo sin ninguna composición, á 24 reales cántaro

Venta de una hacienda.

A voluntad de su dueño se pone en venta en pública y extrajudicial subasta una hacienda que se compone de 292 robañas de tierra de sembradura y 26 id. en ser de viña y tres casas con un sitio casal, sitio todo ello en jurisdicción de Eusa vale de Ezcabarte, cuyas fincas están tasadas en 25.294 pesetas y tienen contra sí, un capital de censo de 1.000 ducados al 8 por 100.

El tipo de venta para la subasta se fija en 10.000 pesetas encargándose del censo el comprador; las fincas producen anualmente 103, robos de trigo en especie y 694 reales en dinero, libre de toda contribución; y cuya renta ó producto, viene de muy antiguo.

La subasta tendrá lugar el día 24 de Abril próximo á la hora de las doce, en la notaría de D. Leandro Nagore, donde podrán darse más noticias al que las desee.

Servicio de carruajes.

En la casa número 8, planta baja de la calle San Ignacio, se alquilan carruajes de lujo para el cementerio, bodas, bautizos y paseos, como también omnibus familiar y otros para viajes y estación del ferro-carril á precios arreglados y convencionales.

PRECIOS.

Para el cementerio, bodas, bautizos y estación, 20 reales.
Paseos y viajes á precios convencionales,

ULTIMA HORA

Madrid, 13, 10 30 n.

Cánovas continúa en cama. En terminando las elecciones de Senadores el Sr. Gonzalez irá á los baños de Marmolejo regresando para la apertura de las Cortes.

Madrid 13, 10 15 n.

Una detenida conferencia han celebrado Alonso con Sagasta, *El Correo* dice que se notaba anoche que en ella no se tratara nada ni de la Constitución de 1869, ni de ninguna reforma constitucional.

Bolsin 58,80

Imp. de Istúriz.

SECCION DE ANUNCIOS

GRAN FABRICA

DE CAL HIDRAULICA

LA ECONOMICA

UNICA EN NAVARRA.

Los productos de esta fábrica, cuya excelente calidad ha sido encomiada por cuantas personas inteligentes le han experimentado, quedan dispuestos para el consumo.

Estos precios rigen extrayéndola el consumidor de los almacenes abiertos en la misma Fábrica, Azoz, Valle de Ezcabarte.

Los precios puesta la cal en Pamplona ó en la estación de ferro-carril, tienen un aumento de 0'25 por saco.

El envase tiene otro de 0'50 pts., pero se abona á la devolución de ellos.

Todos los pedidos se dirigirán al Gerente D. Juan Cestona, Navarrería, 20, Pamplona.

El almacén en esta capital se halla á cargo de D. Lorenzo Cestona, Navarrería, 20.—El Gerente, Jnan Cestona.

FABRICA DE NAIPES

Y LITOGRAFIA

DE

J. DONATO CUMIA.

Naipes de todas clases.--Precios desde 8 á 50 rs. docena.

Perfeccion y economia en toda clase de trabajos litográficos, en negro y colores.

A LOS HORTELANOS.

Careciendo esta provincia de un depósito de simientes potables, el que suscribe acaba e hacer un gran acopio de éstas de las más usuales y conocidas en Europa.

Estas semillas se venden en paquetitos desde 2 reales hasta 10, segun la clase de legumbre que se desée. He aquí algunas de las más usuales:

Acedra (de 2 clases). Albahaca (de 2 clases). Alcachofa (de 2 clases). Apio (de 4 clases). Berengena (de 2 clases). Botarraga (de 5 clases). Cardo (de 5 clases). Berza (de 18 clases). Espárragos (de 4 clases). Guisantes (de 12 clases). Lechuga (de 10 clases). Najos (de 8 clases). Perifollo (de 4 clases). Pepinillo (de 6 clases). Puerro (de 4 clases). Rábanos (de 6 clases). Zanahoria (de 5 clases). Remolacha (de 6 clases). Perejil (de 5 clases). Cebolla (para conservar en el invierno). Melon (de 4 clases). Borraja (de 2 clases). y Escarola (de 6 clases).

Se mandará por el correo á la persona que haga pedido incluyendo en éste su valor en sellos de franqueo.

El envío se hará tan pronto como se quiera porque están ya en este depósito todas las clases de semillas.

Tambien se mandará gratis un catálogo con mas detalles á quien lo solicite.

Se acaba de recibir una remesa de Remolacha y Lucerna (ó sea alfalfa) para forraje. Dirijirse á Estéban Rouzaut, Optico.—Calle Chapitela, 21, Pamplona.

YA NO SE COSE Á MANO!

Máquinas



para coser

De la Compañía Fabril SINGER de Nueva York

Por 250 Ptas. semanales. Diez p.8 descuento al contado

— PREVENCIÓN —

Algunos revendedores de máquinas para coser que no quieren resignarse ante la preferencia, siempre creciente, que se da en todas partes á las máquinas SINGER, no reparan en medios para buscar compradores á costa de la fama ajena, y llegan con el mayor descaro á faltar á la verdad diciendo en sus anuncios que «las máquinas generalmente conocidas bajo el nombre de SINGER legítimas, no fueron premiadas en la última exposicion de Ansterdan», siendo así que han alcanzado

La más alta recompensa

EL DIPLOMA DE HONOR

segun consta en el certificado expedido por el Comité Ejecutivo de dicha Exposicion atificado por el Burgomáestre ó Alcalde de aquella capital y visado por el consul de España en la misma.

Toda persona que asegure lo contrario, falta abierta y groseramente á la verdad.

Competencia desleal

Las armas de competencia de los Fabricantes Alemanes son harto conocidas de todo el mundo. Nosotros, contra la sagacidad y falsas mañas de esta clase de comercio, empleamos la fuerza que nos da nuestro legítimo y libérrimo derecho.

En prueba de este aserto podemos anunciar que recientemente, y como castigo á dichos sagaces medios y falsas mañas de un fabricante alemán, ha sido éste condenado por los Tribunales franceses al pago de CINCO MIL pesetas como indemnizacion á la Compañía Fabril SINGER, abono de costas y gastos y reivindicacion pública. De lo cual puede cerciorarse el público de esta provincia leyendo la sentencia inserta por la prensa de Francia en nuestro establecimiento.

IMPORTANTE.—Prevenimos al público para que no pueda ser engañado que las máquinas «SINGER» deben comprarse en nuestras Sucursales ó á nuestros agentes autorizados, pues de lo contrario se espone á adquirir alguna de segunda mano, repintada y computista para ocultar sus muchos años de uso.

Sucursal en Pamplona: 16.—Calle de Mercaderes.—16

MAQUINAS DE COSER

GRAN ESTABLECIMIENTO

DE

máquinas para coser, de todos los sistemas,

FERMÍN ARDANAZ, TECENDERIAS 35.

PAMPLONA.

La excelencia y perfeccion de nuestras máquinas son bien conocidas del público y esto nos escusa la demostracion de esas cualidades.

Basta á nuestro propósito anunciar, que la inmensa mayoría de los que necesitan máquinas de coser acuden á este establecimiento á comprarlas. De los pocos que por desconocerlo no han acudido al mismo, podriamos citar algun caso en que el comprador se marchó triste y pesaroso de su adquisicion á la vista de nuestras máquinas; y no era para menos al contemplar reunidos y á elegir once sistemas diferentes de económicas, ligeras, consistentes y bellísimas máquinas, las más perfectas del mundo, para comparar y reunir todos los sistemas conocidos, tambien existen las de la compañía fabril «Singer». No comprar máquina donde no haya mas que un solo sistema, ni fiarse de ciertos agentes que recorren los pueblos ofreciendo máquinas por obtener un pequeño lucro.

Venta á plazos, 10 reales semanales.—12 por 100 descuento al contado.

EMULSION DE SCOTT
de Aceite Puro de
HÍGADO DE BACALAO
CON
Hipopofositos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo á
Figado de Bacalao, mas las de los Hipofositos.
Cura la Tisis.
Cura la Anemia.
Cura la Debilidad General.
Cura la Escrófula.
Cura el Reumatismo.
Cura el Raquitismo en los Niños.
Es recomendada por los médicos, en de olor y sabor
agradables, de fácil digestión, y la soportan los estó-
magos más delicados.

D. Manuel S. Castellanos Doctor en Medicina de las Facultades de París y Madrid, Subdelegado principal de Medicina y Cirujía, etc. que he hecho uso con frecuencia en mi clínica de la Emulsion de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofositos de Cal y de Sosa denominada de Scott, y he tenido ocasion de comprender las ventajas que produce en los enfermos que necesitan, por sus padecimientos, de ambos principios, y que la he recomendado en todos los casos en que he creído oportuno. Ademas estoy convencido que los escrófulos de donde se reportan sin el inconveniente de la regurgitacion.
Es. MANUEL S. CASTELLANOS.
Sabadell, Marzo 8 de 1883.
Sanchez de Cuba, 2 de April, 1883.
Drs. Scott & Bowne, Nueva York.
Muy Sres. míos: Doy á Vds. el parabien por haber sabido emitir en este asunto las ventajas de ser inodoro, fácil al paladar, y la gran conservación de sus principios terapéuticos, sobre todo
Con este nuevo tipo gran placer en hacerlo público.
Soy de Vds. S. S. Q. B. S. M.
Dr. AMERICO ORILLO.
Do venta en las principales droguerías y boticas.
SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York